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L’analyse des performances technico-économiques des ateliers de production de poulet de chair

dans la wilaya de Béjaia, par rapport aux élevages français, fournit des arguments suffisants pour

confirmer que, compte tenu de leur nature intensive, des écarts importants subsistent. En effet, la

faiblesse et surtout l’extrême variabilité des performances technico-économiques qui en découlent

seraient, sous-tendues par la synergie qui, s’établit entre les facteurs endogènes et exogènes à

l’exploitation avicole.

Ainsi, l’hégémonie et le dysfonctionnement de l’amont, conjugués à l’absence d’assistance

technique et la faiblesse des performances sont à l’origine de la hausse des coûts de production des

exploitations avicoles ainsi qu’à celle des prix à la consommation de la viande de poulet. Seule

la rationalisation des filières avicoles permet d’améliorer les conditions d’élevage et d’augmenter

ainsi la production et la compétitivité des filières, condition nécessaire à la réduction de la

dépendance alimentaire et de faire face aux impacts fatals qui pourront se produire de l’adhésion

de l’Algérie à la zone de libre échange euro-méditerranéenne.

Mots clés :  Filière avicole, poulet de chair, performances technico-économiques, coût de

production, zone de libre échange euro-méditerranéenne, compétitivité.



The analyse of the technico-economic performances of the workshop of production of chicken’s

flesh in the wilaya of Bejaia, in compression with the French breed, furnish sufficient arguments

to affirm that taking into account their extensive nature, important discards subsist. In fact, the

weakness and mostly the extreme variation of the technico-economic performances wich derive,

will be under stringent with synergy wich set up between the endogenous and the exogenous factors

to the poultry farming.

Thus, the hegemony and the dysfunction of the up stream, conjugate to the missing of the

technical assistance and the weakness of performances are the origin of the cost’s of the production

of the farming as well as for the price of the consumption of the chickens meat. The rationalisation

of the poultry industry allow the improvement of the breed conditions and to rise the production

and competitiveness of industry, a necessary condition to reduce the alimentary dependence and

to face the fatal impacts which will be able to occur of the membership of Algeria at the free trade

euro-Mediterranean area.

Key words    : Poultry industry, chickens flesh, technico-economic performances, production

cost, free trade euro-Mediterranean area, competitiveness
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